

LES GRAPPILLÉS

Deiss : place à la nouvelle génération

Jean-Michel Deiss (62 ans) laisse peu à peu la place à la jeune garde. Son fils Étienne (29 ans) a rejoint le domaine afin de développer le réseau de cavistes et de restaurants. Quant à Mathieu, l'aîné (32 ans), il est désormais seul en charge des vinifications. Jean-Michel, lui, garde le travail des vignes du domaine, qui vient de croître de 7 hectares.

The Wine Merchant sous pavillon suisse

La société de négoce bordelaise The Wine Merchant passe sous le contrôle de trois actionnaires : la Suisse Dona Bertarelli (324^e fortune mondiale), son compagnon le skipper français Yann Guichard et l'entrepreneur du Net et philanthrope suisse Yann Borgstedt. Christophe Reboul Salze reste P.-D.G. de la société fondée en 1998 (CA 2016 : 44 millions d'euros).

Bordeaux : les Moueix lâchent leur berceau

Le château Fonroque, première propriété acquise à Bordeaux par la famille corrézienne Moueix, vient d'être vendu ! Cultivé en biodynamie à Saint-Émilion par Alain Moueix, ce vignoble de 17 hectares a été acheté par la famille Guillard. Originaires de Loire-Atlantique, les Guillard sont à la tête du groupe Sas CHG Participations, une très importante société de conseil en gestion patrimoniale présidée par Hubert Guillard (70 ans).

Pesticides : une bonne initiative en Pays Nantais

Encore un effet "Cash Investigation" ? Les vignerons du Pays nantais ont reçu fin avril des plaquettes élaborées en partenariat avec leur chambre d'Agriculture et censées leur donner les « outils » pour répondre plus sereinement aux questions de riverains suspicieux quant à l'utilisation de pesticides. Une bonne initiative.

Les bonnes idées de Jacques Vivet, "Monsieur chasselas" à Paris

Le dégustateur veut promouvoir le premier cépage blanc suisse dans la capitale.



Jacques Vivet : l'ambassadeur du chasselas.

Le chasselas est apprécié des Français, mais surtout comme raisin de table. Les Suisses, eux, le vinifient avec brio dans tout l'arc lémanique, dont il est l'étendard. Nos voisins sont si fiers de leur fendant qu'ils organisent un Mondial du chasselas, concours se déroulant dans le fabuleux décor du château d'Aigle, dans le canton de Vaud, autour des meilleures cuvées issues du gutedel, nom allemand du chasselas.

Et en France ? Si la commune de Chasselas se trouve de ce côté-ci des Alpes, en Saône-et-Loire, le cépage-roi des blancs suisses peine à s'imposer dans les verres des amateurs. Il recule même dans ses régions d'élection, l'Alsace, le Centre avec Pouilly-Fumé et la Savoie (la micro-appellation Crépy est la seule 100 % chasselas en France).

Le 11 septembre à Paris

Mais les Suisses s'accrochent : ils ont mandaté le dégustateur Jacques Vivet pour faire découvrir le chasselas à Paris. « C'est le cépage dont ils sont le plus fiers et ils sont un peu frustrés qu'il ne soit pas plus reconnu dans la capitale, souligne celui qui a planté un cep de chasselas dans la cour de son École de dégustation, face au Sénat, il y a trente ans. Avec le chasselas, on n'est pas sur l'acidité des blancs du Nord ni sur la puissance aromatique des blancs du Sud, mais sur une minéralité et une gourmandise réjouissantes. »

Objectif de Vivet : faire monter en gamme "Le Paris du chasselas", un événement créé l'an passé à l'OIIV. « Cette année, la fête aura lieu le 11 septembre, nous ciblerons les cavistes et les bars à vin », annonce-t-il. Espérons que la date choisie ne porte pas malheur à cette belle initiative franco-suisse. • Azelina Jaboulet-Vercherre

Débat sur le goût du vin bio à Vinexpo

La biodynamie est encensée par les uns, contestée par d'autres. Mais quel est son impact sur le goût du vin ? Voilà la passionnante question à laquelle tenteront de répondre quatre spécialistes lors du débat animé par La RVF à Vinexpo : Olivier Poussier, Meilleur sommelier du monde, Jean-Baptiste Lecaillon, chef de cave de la maison Louis Roederer, Axel Marchal, œnologue, et Jean-Michel Comme, maître de chai du château Pontet-Canet. Débat animé par

Denis Saverot et Olivier Poels. Le 19 juin de 12 h 30 à 14 h 00 au Tasting Lab, salle 5.

En 2015, La RVF avait animé une dégustation de vins chinois à Vinexpo. Ici, Olivier Poels et Li Demei (à gauche).

